



フォト：原田寫眞提供

一般・特別会計補正予算
 ・可否表他… P2～P3
 教育長人事
 ・高鍋歴史総合資料館他… P5～P8

総務・文教・特別委員会審査… P4
 一般質問…………… P9～P15

みんなやっかぶるね

まちの光 第7回
 『高鍋神楽保存会・高鍋神楽会と高鍋神楽記録作成調査委員会』活動の記録

【高鍋神楽とは】

- 高鍋神楽は、高鍋藩主の秋月氏の奨励保護のもと、国家安泰・息災延命・家中安全等を祈願して舞われていた神楽で、旧高鍋藩城附地の領域内に現在も受け継がれている神楽の総称です。起源は明らかではありませんが、奈良時代から舞われていたと昔から言いつたえられています。昭和44年4月1日に宮崎県の無形民俗文化財に指定され、昭和53年1月31日に国の「記録作成等の措置を講ずべき無形の民俗文化財」として選択されています。今回は高鍋町黒谷の愛宕神社で実施される「六社連合大神事」で令和7年2月8日夜から翌9日朝まで夜通し舞われます。
- 国の重要無形民俗文化財指定を目指すために、令和2年度から5年度までの4か年をかけ、文化庁並びに宮崎県教育委員会の補助と指導を受けながら実施した調査の成果として、『高鍋神楽調査報告書』がこの程完成しました。なお、柿原政一郎記念高鍋図書館に蔵書しておりますので、是非ご一読ください。



八坂神社でのヤマと祭壇



花の手：女子の二人舞



神面：太神



採物：小刀



採物：鈴



神面：戸開雄

神面・採物：高鍋神楽保存会所蔵 フォト：高鍋町教育委員会提供

編集後記

6月の定例会が終わり、毎日暑い日が続いています。これからの季節、大雨、熱中症、台風、南海トラフ地震など、自然災害が明日起こるかもしれません。寺田寅彦は「天災は忘れたころにやってくる」と私たちに教えていますが、現代は「天災はいつでもどこでも来る」でしょう。いつ起きてもおかしくない災害に備え、自助・共助の力を高めていきましょう。私たち議員も日頃から防災意識を高め、主体的に行動ができるようにしていきたいと考えています。

(兒玉秀人・記)

(表紙写真) 高鍋神楽の舞

訂正
 前回の議会だより10ページに誤記がありましたので、次の通り訂正いたします。
 誤 「排水管」
 正 「配水管」

議会広報編集特別委員会
 委員長 兒玉秀人 委員 森崎英明
 副委員長 櫻原富子 橋 重文
 森 弘道 加藤秀文

令和6年 第2回定例会 可否表

この議案は、全員賛成で可決されました。

(○賛成 × 反対 - 欠席) ※議長は採決に加わりません

件名	1	2	3	5	6	7	8	10	11	12	13	14	15	16
	日高	森崎	橋	春成	兒玉	中村	田中	森	加藤	櫻原	松岡	緒方	古川	永友
議案 39 専決処分の承認を求めることについて(専決第4号) [令和6年度高鍋町一般会計補正予算(第2号)]	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
同意 5 教育長の任命について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
発議 1 高鍋町議会会議規則の一部改正について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
発議 2 高鍋町議会委員会条例の一部改正について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
議案 40 宮崎県後期高齢者医療広域連合規約の変更について	○	-	○	○	-	○	○	○	○	○	-	-	○	○
議案 41 道路占用料徴収条例の一部改正について	○	-	○	○	-	○	○	○	○	○	-	-	○	○
議案 42 高鍋町自動車等駐車場の設置及び管理に関する条例の一部改正について	○	-	○	○	-	○	○	○	○	○	-	-	○	○
議案 43 高鍋駅交流拠点施設の設置及び管理に関する条例の制定について	○	-	○	○	-	○	○	○	○	○	-	-	○	○
議案 44 高鍋町草地畜産基盤整備事業分担金徴収条例の制定について	○	-	○	○	-	○	○	○	○	○	-	-	○	○
議案 45 令和6年度高鍋町一般会計補正予算(第3号)	○	-	○	○	-	○	○	○	○	○	-	-	○	○
議案 46 令和6年度高鍋町国民健康保険特別会計補正予算(第1号)	○	-	○	○	-	○	○	○	○	○	-	-	○	○
議案 47 水槽付消防ポンプ自動車の購入について	○	-	○	○	-	○	○	○	○	○	-	-	○	○
議案 48 令和6年度高鍋町一般会計補正予算(第4号)	○	-	○	○	-	○	○	○	○	○	-	-	○	○

一般会計補正 3億2532万8千円
総額 117億1826万5千円

一般会計の主な補正(補正3号・4号)

- 道路新設改良工事…………… 1億3850万円
 - 新型コロナワクチン接種健康被害救済給付金…………… 4441万2千円
 - 歴史総合資料館改修費…………… 2498万6千円
 - 地域おこし協力隊委託…………… 2263万円
 - 企業立地補助金…………… 1821万円
 - 地域DX推進事業等業務委託…………… 1180万円
 - 带状疱疹予防ワクチン接種委託…………… 856万8千円
 - 舞鶴団地外壁等改修工事…………… 740万円
 - コミュニティ助成事業補助金…………… 470万円
 - 東小学校修繕料…………… 244万7千円
 - 高鍋町空き家バンクリフォーム等補助金…………… 240万円
 - 雇用促進奨励金…………… 180万円
 - 草地畜産基盤整備事業分担金…………… 140万4千円
- 高鍋衛生公社令和5年度会計決算及び令和6年度会計予算について(報告)

令和6年度6月 特別会計補正

国民健康保険特別会計補正予算 80万8千円増

○国民健康保険税率の改正に伴うもの

令和6年度第2回定例会は6月6日(木)から17日(月)までの12日間の会期で開かれました。

総括質疑

◆高鍋町自動車等駐車場の設置及び管理に関する条例の一部改正について

問 駐車場の管理方針の変更や草の管理は、10月から駐車場を無料にし、年度内は建設管理課で草刈りを行う。駅舎改修は地域政策課で管理する。

◆高鍋駅交流拠点施設の設置及び管理に関する条例の制定について

問 交流人口の具体的な目標人数は、初年度の目標は年間来客約2万人。観光情報の収集方法と提供方法は、関係団体と連携し、最新情報を収集し、提供する。

問 指定管理者制度導入についての懸念は、法令を遵守し、厳正に候補者を選定する。

◆一般会計補正予算について(第3号)

問 特別交付税の増額の要因は、地域DX推進事業や地域おこし協力隊制度を活用したため。

問 基金に頼った財政運営では、基金が枯渇するリスクを考慮しつつ、必要な事業に充当していく。

◆常任委員会審査◆ (本会議から付託された、議案や請願などについて審査を行います)

総務厚生常任委員会

◆高鍋駅交流拠点施設の設置及び管理に関する条例の制定について

既存の駅機能と併せて、観光案内、学習コーナー、集会・コミュニティ施設などの機能を備えた駅舎の整備を進め、地域の交流拠点施設としての貸出を行うことから、必要な事項を定めた条例の制定を行うもの。

◆令和6年度高鍋町一般会計補正予算(第3号)

予防接種事業費について

50歳以上の住民が個人の意思と医師の判断(任意接種)により、带状疱疹予防ワクチンを接種する際の費用に対し、定額を助成するもの。不活化ワクチンは、2回接種の1回定額1万円助成。生ワクチンは、1回接種の定額4千円の助成。

地域DX推進事業について

本町においても労働人口が減少していることを受け、デジタル技術やIT技術を効果的に活用することで、企業の成長や競争力向上を促し、本町の持続可能な発展、町民の生活の質の向上、地域の魅力向上につなげるため、必要となる人材の募集経費、受入経費、起業人材派遣元企業への負担金等を計上するもの。

地方就職学生支援金について

大学生のUターン就職を促進するため、東京都内に本部がある大学の東京圏内のキャンパスに通う学部生が、卒業年度の6月1日以降に実施される宮崎県内の企業の採用活動(選考面接)に参加するための交通費の支援を行うもので、交通費の最大2分の1、交付するもので上限額は4万円。

空き家バンクリフォーム等補助金の増額について

当初計画額を超える相談が多く寄せられているため。

文教産業建設常任委員会

◆令和6年度高鍋町一般会計補正予算(第3号)

西小学校の工事請負費について

放課後児童クラブ増設に向けた改修工事費である。国の基準では、一集団当たり概ね40名となっているが、現在48名が利用しており、スペースを広げるための予算を計上するもの。

※東小学校放課後児童クラブでも同様の対応を実施している。

歴史総合資料館開館40周年記念事業について

歴史と文教の城下町たかなべの魅力を向上させる歴史を活かしたまちづくりのため、令和8年度開館40周年を迎える資料館を再生することで人が集まる資料館にする。

町内の児童から高校生、社会人まで幅広い年代が高鍋町の歴史と文化について学ぶことの出来る施設として、全国にアピールする情報発信の拠点施設をめざすもの。

循環型社会を実現する環境教育推進事業について

小、中学校及び義務教育学校や高等学校において、SDGsの視点を取り入れた持続可能な開発のための教育を推進する事により、循環型社会の担い手として主体的に行動できる児童生徒の育成を図ることを目的とした事業で、本年度、西中学校が推進校として指定されたもの。

◆特別委員会審査◆ (必要がある場合において議会の議決で置くことができます)

特別会計予算及び条例審査

宮崎県後期高齢者医療広域連合規約の変更について
行政手続における特定の個人を識別するための番号の利用等に関する法律等の一部を改正する法律(マイナンバー法)の施行による、高齢者の医療の確保に関する法律の一部改正に伴い、12月2日以降、現行の被保険者証(保険証)等が廃止となるため、規約の当該箇所の変更を行うもの。

変更内容は、12月2日～翌年7月31日の間は資格確認書、被保険者証(保険証)、資格証明書が共存するため、「被保険者証及び資格証明書」「資格確認書等」としている。

令和6年度高鍋町国民健康保険特別会計補正予算(第1号)

歳出は、行政手続における特定の個人を識別するための番号の利用等に関する法律等の一部を改正する法律(マイナンバー法)の施行に伴い、12月2日以降、現行の被保険者証(保険証)等が廃止(新規発行が停止)となるため、7月の保険証一斉発送時にマイナ保険証利用推進啓発チラシを同封するためのチラシの印刷代と郵便料である。

歳入は、国民健康保険税率を据え置いたことに伴う財源調整、チラシ発行経費を事務費として一般会計から国民健康保険特別会計へ繰入れるもの。

人事

教育長

奥村昌美氏(七月就任)



■年齢 60歳

■最終学歴

昭和61年3月 宮崎大学農学部卒業

■主な経歴

昭和61年4月 宮崎県立都城農業高等学校 教諭

平成8年4月 宮崎県立高鍋農業高等学校 教諭

平成23年4月 宮崎県立高鍋農業高等学校 教頭

平成27年4月 宮崎県立農業大学校 副校長

平成30年4月 宮崎県立日南振徳高等学校 校長

令和5年4月 宮崎県教育委員会 教育次長

令和6年4月 宮崎県教育研修センター専任主幹

高鍋町歴史総合資料館

「歴史総合資料館」から
「文教と人づくりの歴史資料館」へ



2階の展示場が大きく変わります。
新しい歴史資料館の改修に期待してください。

めいりん保育園 開園式



国土交通省九州地方整備局 要請



要望書の内容

- 国道10号線の4車線化(片側2車線)について
- 小丸川河川整備の促進について
- 浄水施設の統廃合計画に伴う竹嶋浄水場の更新について

高鍋駅駐車場 無料化



高鍋駅の**利便性**がよくなります。



いよいよ
自動車の**駐車料金**が

10月から無料になります。





9人が登壇

あなたの声を町政に 一般質問

一般質問は、議員が町政全般について、自由なテーマで町長や教育長等に方針を問うものです。議員一人の持ち時間は30分です。議会だよりでは本人の要約書をもとに、その内容を約900字にまとめ、お知らせしています。詳細（会議録）は後日、町のホームページから閲覧できます。

県立高鍋農業高等学校の生徒

高校生傍聴アンケート (23名)

今回参加したことについてどう思いますか。

とても良かった (11) 良かった (7) どちらでもない (2) どちらでもない (1)

これからも議会の傍聴をしてみたいと思いますか。

ぜひまたしてみたい (5) 機会があったらしてみたい (12) どちらともいえない (2) してみたいとは思わない (1)

議会を傍聴して、町議会議員と町長・町職員とのやり取りはわかりやすかったですか。

非常にわかりやすかった (4) わかりやすかった (10) どちらともいえない (5) わかりにくかった (1) どちらでもない (4) あまり深まらなかった (1) 深まらなかった (1)

議員になって高鍋町のために何かしたいと思いませんか。

ぜひ議員になって何かをしたいとおもった (0) 議員になってみたいと思った (2) なりたいとは思わない (8) 絶対なりたくない (3) 分からない (7)

18歳になったら選挙に行こうと思いませんか。

ぜひ行きたい (6) 行ってみたいと思う (9) わからない (5)

感想

・高鍋町がよりよい町となっていくようにこのような会議が行われていると思うと、学校での実習や授業をもっと頑張ろうと思った。

・どのようにしてこの町がきれいな町でいられるのかなど、知ることができ少し自分が高鍋に対する気持ちが変わりました。これからは自分も少しでも高鍋の町づくりに協力出来たら良いなと思います。

議会傍聴アンケート

第2回定例会に、傍聴にいられた方にアンケートをお願いしました。

《傍聴者は延べ61名高校生を含む》

これまで議会を傍聴されたことがありますか。

初めて (2) 2回目 (1) ときどき行く (9) よく行く (11)

議会の開催をどのようにお知りになりましたか。

一般質問のお知らせ (10) ホームページ (3) 新聞 (1) 議員から (4) LINE (2) その他 (2)

議会傍聴の目的・理由について。

議会に関心がある (10) 町政に関心がある (7) 議案や質問内容に関心がある (9) 議員に誘われた (1) 各種団体や知人に誘われた (2) その他 (2)

議員の発言内容はよくわかりましたか。

よくわかった (7) おおむねわかった (8) 全くわからなかった (1)

答弁者(町長・職員等)の発言内容はよくわかりましたか。

よくわかった (8) おおむねわかった (8) 全くわからなかった (0)

今回、傍聴されてお気づきの点がございましたら、ご記入下さい。(一部抜粋)

・農業高校生の傍聴がありました。議員自身も住民を取り込む努力が少しずつ進んでいるのではないだろうか。

・高校生の傍聴は有意義だと思ふ。発言議員が多いのは議会と住民がつながっていると感じる。

2024 朝倉市議会との姉妹都市交流会

朝倉市役所にて
歓迎セレモニー及び懇談会を行いました。
令和6年 5月16日・17日

・高鍋町出席者 議員13名 事務局3名
・朝倉市出席者 議長、副議長 各委員会委員長 計7名



16日

○朝倉市役所を訪問し、朝倉市議会議長より市議会の様子について説明を受けた。
※写真は、設備の整った議場の様子

○秋月博物館を視察し、館長から分かりやすい説明を受け、高鍋町と繋がる歴史について理解を深めることができた。

17日

○小石原ダム視察では、ダムの施設の中に入り、ダムの管理をしている機械を見ながら説明を受けた。
その他に、三連水車の里あさくらを視察した。



川南町で研修

7月12日(金) サンA川南文化ホールにおいて

(株) 鉄肥社 代表 崎田恭平氏(前日南市長)を講師に招いて児湯郡市町村議会の議員研修がありました。

講話は「地方議会DXとEBPMのススメ」として、日南市長時代のことや現在取り組んでいるDXなどについての素晴らしい内容でした。



講話で学んだ重要用語
エビデンス・根拠 証拠 裏付け
EBPM…証拠に基づく政策立案



Question

台湾と日本の地震対応の違いは

民間協力の違い

Answer

なかむら すえこ
中村末子 議員



町長 食料については、県備蓄基本指針に基づき、住民自らが食糧を備蓄する事としていますが、南海トラフなど大規模災害時には、おおよそ7000人分の避難を想定し3日間必要とされる食糧5万4349食の内、県と市町村で3分の1の備蓄を進める。

Question

高鍋町肉用牛基礎強化促進事業補助金は

積極的に補助金を活用することが重要

Answer

ひだか まさのり
日高正則 議員



町長 輸入穀物などの価格高騰を受けて繁殖農家・肥育農家ともに非常に厳しい状況が続いていると理解している。

町長 令和6年度の肉用子牛の保証基準価格は、令和6年度の肉用子牛1頭あたり56万4000円。

Question

台湾と日本の地震対応の違いは

民間協力の違い

Answer

なかむら すえこ
中村末子 議員



町長 食料については、県備蓄基本指針に基づき、住民自らが食糧を備蓄する事としていますが、南海トラフなど大規模災害時には、おおよそ7000人分の避難を想定し3日間必要とされる食糧5万4349食の内、県と市町村で3分の1の備蓄を進める。

竹嶋橋架け替えは 総事業費や費用対効果の結果を考慮しながら実施する

要望 ①現在、高鍋県外での商品PR販売、県外の農業法人への視察等も行い学生には貴重な機会を与えて頂いたと思っっている。今後、もこのような企画を続けて頂きたい。

町長 1回の帰省日があるが、県外の学生は帰ることが出来ず、受入先を探している現状。同窓会も積極的に協力しているが、町としてできる支援を考えて頂きたい。



子牛セリ市の状況

町長 現段階では、長寿命化改修工事により老朽化対策を進めていくことが妥当である。

町長 現段階では、長寿命化改修工事により老朽化対策を進めていくことが妥当である。

町長 現段階では、長寿命化改修工事により老朽化対策を進めていくことが妥当である。

町長 建設途中で工事費が増加した場合、国土交通省より請負代金の変更をするように通達が出ているので増額にも対応できる。

町長 建設途中で工事費が増加した場合、国土交通省より請負代金の変更をするように通達が出ているので増額にも対応できる。

町長 建設途中で工事費が増加した場合、国土交通省より請負代金の変更をするように通達が出ているので増額にも対応できる。

町長 建設途中で工事費が増加した場合、国土交通省より請負代金の変更をするように通達が出ているので増額にも対応できる。

町長 建設途中で工事費が増加した場合、国土交通省より請負代金の変更をするように通達が出ているので増額にも対応できる。

町長 令和6年度の肉用子牛の保証基準価格は、令和6年度の肉用子牛1頭あたり56万4000円。

Question

ローコスト耐震化工事で、 施工された実績・実例はあるのか

ローコスト耐震化工事の実績はない

Answer

加藤 秀文 議員



問 町内の河川・斜面・倒木など自然災害の際、危険だと指定されている場所は、何箇所あるのか。

町長 町内の災害箇所は河川9箇所、急傾斜地43箇所、土石流7箇所、溜池4箇所海岸3箇所が指定されている。

問 町内一般住宅の耐震化の状況について。

建設管理課長 一般住宅の耐震化は何%なのか。平成30年住宅・土地統計調査からの推計値により、町内

の耐震化率は約70%。旧耐震化基準で建てられた住宅及び昭和56年新耐震化基準以降に建てられた住宅の補助率何%なのか。

建設管理課長 住宅耐震化の補助対象の住宅は2階以下の木造住宅で昭和56年5月31日以前に着工、完成したもの耐震改修工事は、耐震改修設計と工事のパッケージ支援で、工事費の80%で最大100万円を補助している。

問 現在まで補助金を利用されている方はどれくらいいるのか。

建設管理課長 平成17年度から平成24年度から耐震設計及び耐震改修の補助が始まり令和5年度未実績で耐震診断109件、耐震設計7件、耐震改修27件となっている。

問 耐震改修件数が少ないが原因は何なのか。

建設管理課長 所有者が高齢である事、資金面に問題がある事等が理由となっている。現在までにローコスト耐震化工事の実績はない。

に問題がある事等が理由となっている。現在までにローコスト耐震化工事の実績はない。

提案 これは高知県黒潮町の事例。令和6年4月末現在、人口1万15人、世帯数5322世帯、主な産業はカツオの一本釣り、65歳以上の高齢人口4672人、老齢化比率46.65%の太平洋に面した町。この町は南海トラフ地震が発生した場合、全国で最も高い34mの巨津波に襲われ、地区によっては地震発生後10分不到着すると想定された町。この地区にある古い住宅の内、耐震改修された住宅は平成25年時点で僅か8%、それが5年後には48%までに急増。平成30年全国の住宅耐震化率は82%。

Question

議員の悪質な記事が撒かれる政治環境は、 新聞社が独自取材、政治環境と考えない

Answer

松岡 信博 議員



問 裁判費用の詳細がなぜ旬刊新聞に。

町長 予算書等で広報

意見 入手困難な情報が旬刊記事。町長の関与が疑われる。

問 町長の差別発言が旬刊記事。町長が内容を提供したのか。

町長 新聞の配布に高鍋町の関与はない。

問 平成25年町長選挙時、黒木町長は「誹謗中傷の怪文書は」

常とう手段」出馬をやめるよう私に忠告したが選挙妨害の疑いで刑事より取り調べを受けた。誹謗中傷の怪文書が常とう手段と考える町長が、旬刊新聞をまいたと疑われるが事実か。

意見 町長から「通告にないで、町長、答弁する必要はない。」と言われ、町長は答弁しなかった。

問 このような事件が起きるのであれば当時「刑事告訴」をすべきだった。旬刊新聞が撒かれると町長が疑われると自覚してほしい。

町長 黒木本店は、過去21回の課税免除。公平性・必要性は。条例の地方税法に基づき免除。

問 町長在職中、黒木本店は3回の課税免除を受けた。町民に対する「道義的責任」は。

町長 町内で補助金を受ける企業5社(井上商店・餃子の馬渡・ヤミーフードラボ・鶏専科一本気・たかなべギョーザ)補助金総額1億7千239万円を回収し財源増になるには何年先か。

意見 町長の「職業倫理」は、地位や権限を私物化し、職務の公平さを損なうことは禁止。職員や町民に不信感を与える事は避けるべき。

町長 町長職責の間は課税免除申請をしない方が賢明だが、申請を控える理由はない。

意見 「道義的責任」を感じないので「町民代表」の自覚がない。

町長 適正に申請・処理、問題ない。

意見 「道義的責任」を感じないので「町民代表」の自覚がない。

問 町長職責の間は課税免除申請をしない方が賢明だが、申請を控える理由はない。

町長 申請を控える理由はない。

意見 町長の「職業倫理」は、地位や権限を私物化し、職務の公平さを損なうことは禁止。職員や町民に不信感を与える事は避けるべき。

問 町内で補助金を受ける企業5社(井上商店・餃子の馬渡・ヤミーフードラボ・鶏専科一本気・たかなべギョーザ)補助金総額1億7千239万円を回収し財源増になるには何年先か。

意見 分っているなら真剣に条例改正を考えるべき。以前、キヤノンに投資した14億円は7年で回収できるとの町長発言は間違い。

Question

通学路の安全のための 道路や周辺の整備は

学校や地域の情報を集め危険箇所等の把握に努め対策を行っている

Answer

国は95%に引き上げるのが目標だが、到達は難しく多くの自治体でも耐震化が進んでいない。しかし耐震化が難しい一方で耐震化住宅が増えている自治体が黒潮町のある高知県で、耐震改修工事のコストを減らす愛知県の例を取り入れる。専門家を招いて地元工務店を集め講習会を行い、工事を

行う前に綿密な耐震診断、工事箇所を絞り込む事で効率化を独自に進め、1棟当たりの工事費用は平成25年時点での平均179万円を平成29年には163万円に減、内半数は130万円までにコストダウン。住民の負担を減らす事で住宅耐震化を進めている。本町でも自然災害から住民の命を守るためこの

事例を参考に取組んで頂きたい。※この他に、竹嶋橋の老朽化の状況について、町長の進退について質問した。

梶原 富子 議員



問 通学路の安全のための道路や周辺の整備は、どのようになっているか。

町長 通学路の安全のための道路や、その周辺の整備については、学校や地域の方々から意見や情報を頂き、危険箇所の把握に努め、対策を行っている。町道については建設管理

課が整備を行い、県道は高鍋土木事務所が整備を行うなど、関係機関と連携し、早急な整備に努めていく。

問 危険な側溝や段差などの把握と今後の整備予定はどうか。

教育総務課長 危険箇所の把握は、関係部署と合同で行う点検や学校地域の方々から情報を頂き、把握に努めて、随時対策を行っているが、様々な協議を要するものがあり、早急には対策を行えないところもある。

問 自転車通学をしている道路の整備計画はどうか。

課が整備を行い、県道は高鍋土木事務所が整備を行うなど、関係機関と連携し、早急な整備に努めていく。

歩行者道を設置し、自転車も通行できるように整備をしている。通学路としても整備した町道についても側溝の蓋かけ等を行い、自転車や歩行者の通行スペースの確保やグリーンベルトを設置して、交通事故防止を図っている。

問 町民一斉清掃や環境美化の日として、年に2回ぐらい行うことはできないのか。

建設管理課長 道路環境の整備は、年3回を限度に道路草刈り作業を行った地区に、道路愛護報奨金を交付している。各地区も、地区の一斉清掃等があり、道路環境の

問 海水浴場の開設は、監視体制や緊急時対応の計画を策定し、海上保安庁、県公安委員会及び中部港湾事務所に届出を行っている。監視体制等を含め、安心・安全な海水浴場の運営ができるかと考えている。また、水難事故に備え、人命救助のためのジェットバイク、救助用ボート、ライフジャケットや場内の注意喚起を行うためのスピーカーなど海水浴場運営の設備は整えている。

問 海水浴場のトイレは、昔のトイレのままでも、いつ子どもが落ちてもおかしくない状態だが、整備予定はないのか。

地域政策課長 海水浴場のトイレの、整備の予定はない。海水浴場の開設期間中及び期間外の利用者数、観光協会が所有される施設の整備に伴う利用者数など、トイレの利用を想定される人数と費用対効果、安全面などを勘案しながら、今後検討したい。



小丸河畔野球場のナイター照明は

現在の水銀灯からLED化する

Answer

はるなり
春成 勇 議員



問

小丸河畔野球場のナイター照明は、現在、水銀灯になっていて将来的にLEDの照明に出来ないのか。

教育長

水銀灯は既に製造中止の為に入手できない状況になっている。今後、ナイター照明の改修時にはLED化することになる。

問

県道及び町道の路肩の環境整備で草刈りを行っているが、最近は除草剤

を使用した為に、路肩が崩壊する恐れがある。除草剤は人体に影響があるが、町道はどのような状態なのか。

建設管理課長 過度に除草剤を使用すると路肩の崩壊につながる可能性がある。町道は除草剤を極力使用しないよう努めている。

問

高鍋駅改修工事の中で電気工事と管工事を分離発注しなかったのはなぜか。

地域政策課長

一般社団法人日本鉄道施設協会が認定する工事管理者の資格が必要である。分離発注した場合、各種手続きや関係機関との調整などが煩雑となる。そのため、一括発注にした。

問

建設業務の中で管工事に給水負担金が含まれている。普通は、公金であ

る以上、施主である高鍋町が支払うと思うが。

地域政策課長 町が直接支払う方法もあるが、今回は給水負担金を含めた形を採用した。

問

児湯郡の中心である高鍋駅は特急が止まる駅である。エレベーターの設置はできないのか。

地域政策課長

跨線橋の構造上の問題及び費用負担の観点からエレベーターの設置は困難である。

問

樋渡地区のモナコパチンコ南側駐車場から、東に140m近くが、一車線道路になっている。交通量が多くなると車両が離合するため、無断で空いてる空地を利用する状況である。地区からの要望もあると思うが現状は。

町長が考える竹鳩橋建設プランとは？

防衛省施設周辺対策事業補助金、民生安定施設助成を活用する

Answer

おがたなおき
緒方直樹 議員



問

特別交付税は利用できる要件を満たしているのか。

財政経営課長

当該事業が防衛施設周辺整備法に規定する民生安定施設の整備事業として、国の補助金の交付決定がされていることが要件である。

問

予算編成で支出額の変動は出るのか

財政経営課長

残り2分の1の町の負担額は、一般財源を充当するほか

の事業の歳出予算額と合わせる。財源不足が生じる場合は、財政調整基金等を計上し、予算を調整する。竹鳩橋架け替え事業費の変動が大きな問題をもたらすと考えていない。

財政圧迫・硬化化を避けるために

問

企業立地奨励条に制限をつけ支出を抑えるべき、また給食費の無料化も予定されているので、支出を抑えてもらいたい。

町長

産業振興がなければ税収も、町民の生活も福祉も医療も国もない。全国の市町村も企業誘致、地場産業の振興をやっている。自治体に産業がなくなったら、税収も雇用の場もな

くなったら、どこから生まれるのか。公務員も税はどこから生まれているか考えないと、非常に厳しいものになる。

企業奨励条例の撤廃とは言っていない。支出条件が甘く、他市町村より優れているので年1社2社限定すべき。そして人口増加政策や必要な事業の為に財政に余力を残すようしなければいけないと考えるが。

問

産業の集積、固定資産税か雇用の場、これこそが未来の財政を支える。竹鳩橋を造る代わりに企業誘致は後回しということとは、あつてはいけない。

町長

誘致企業に關し多少厳しくしたとしても、他町と比べ優

要望

誘致企業に關し多少厳しくしたとしても、他町と比べ優

AI型ドリル「キュビナ」導入の評価は 自主的に学習に取り組む児童生徒が増えた

Answer

建設管理課長 幅員の狭い140mに住宅等があり補償も出てくるので、事業化には緊急性や費用対効果等を考慮しながら、計画する必要があります。

問

小丸地区のパチンコダイナムから国交省高鍋事業所の南側の排水路の浚

溝及び伐採は、堆積土砂や伐採の都度、様子を見ながら行いたい。

建設管理課長

ふるかわ まこと
古川 誠 議員



問

この4月の異動で、キュビナを使ったAI型教材活用モデル校として、3年間宮崎市で校長を務めた先生が東小中学校に赴任してきて、子どもたちが主体的に学び、今までより短い時間で単元を終えることができるキュビナを使う「自由進度学習」に取り組んでみては。



改修が進んでいる高鍋駅

位性はあるので子育て世代が町に住まう政策に力を入れてほしい。 ※その他 ふるさと納税の当初予算目的達成のために、町長が考える政策及び人口増加、移住・定住支援の推進及び支援の拡充を質問した。

教育総務課長

各学校の状況等を踏まえながら、十分に協議を行い、必要があれば教育委員会として支援を行ってみたい。

教育長

自由進度学習については、個別最適化に向かって非常にいいやり方だと理解している。職員の意識改革も大変になると思うので、まず研修を手始めにやっていきたい。

町営住宅の柔軟な活用について

問

宮崎市が、隣接する市営住宅の空き部屋を改修し、佐土原高校に寮として貸し出すという新たな取組を行っているが、高鍋町でも取り組みは可能か。

町長が考える竹鳩橋建設プランとは？

防衛省施設周辺対策事業補助金、民生安定施設助成を活用する

Answer

おがたなおき
緒方直樹 議員



問

特別交付税は利用できる要件を満たしているのか。

財政経営課長

当該事業が防衛施設周辺整備法に規定する民生安定施設の整備事業として、国の補助金の交付決定がされていることが要件である。

問

予算編成で支出額の変動は出るのか

財政経営課長

残り2分の1の町の負担額は、一般財源を充当するほか

の事業の歳出予算額と合わせる。財源不足が生じる場合は、財政調整基金等を計上し、予算を調整する。竹鳩橋架け替え事業費の変動が大きな問題をもたらすと考えていない。

財政圧迫・硬化化を避けるために

問

企業立地奨励条に制限をつけ支出を抑えるべき、また給食費の無料化も予定されているので、支出を抑えてもらいたい。

町長

産業振興がなければ税収も、町民の生活も福祉も医療も国もない。全国の市町村も企業誘致、地場産業の振興をやっている。自治体に産業がなくなったら、税収も雇用の場もな

くなったら、どこから生まれるのか。公務員も税はどこから生まれているか考えないと、非常に厳しいものになる。

企業奨励条例の撤廃とは言っていない。支出条件が甘く、他市町村より優れているので年1社2社限定すべき。そして人口増加政策や必要な事業の為に財政に余力を残すようしなければいけないと考えるが。

問

産業の集積、固定資産税か雇用の場、これこそが未来の財政を支える。竹鳩橋を造る代わりに企業誘致は後回しということとは、あつてはいけない。

町長

誘致企業に關し多少厳しくしたとしても、他町と比べ優

要望

誘致企業に關し多少厳しくしたとしても、他町と比べ優



自宅でも「キュビナ」で学習

とか入っていないとか関係なく、様々な人がつながれる、そんなコミュニティをつくっていくことも大事なのではないか。 町長 各団体をつなげるような新たな取組は、検討する必要があるかもしれないが、現状難しいと考える。



竹鳩橋